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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Noll, Bernd     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Gerhardt, Christiane     

Heinisch, Gustav     

Hof, Horst     

Jaensch, Ruth     

Körner, August Richard     

Dr. Moseler, Claudius     

Neuß, Monika     

Noll, Daniel     

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Deibele, Josef     

Seel, Martin     

Stauder, Monika     

Warken, Hans-Karl     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

 

Anträge 

 

2. Verkehrsinfrastruktur und Beleuchtung MA 15 (CDU, SPD, ödp, Grüne) 

 

3. Fahrradständer für den Friedhof (Grüne) 

 

 

Anfragen 

 

4. Zufahrt zum Wohngebiet MA 15 (CDU, SPD, ödp, Grüne) 

 

5. Bauschäden entlang BAB 63 (CDU) 

 

6. Sachstandsberichte 

 6.1. Antwort zu Anfrage 1374/2011 ödp 

 

7. Mitteilungen und Verschiedenes 

 7.1. Beschleunigtes Bauleitplanverfahren 

 7.2. Termin Blumenschmuck Preisverleihung 

 7.3. Termine 2012 

 7.4. Öff. Auslegung Bauleitverfahren FNP Nr. 34 

 7.5. Protokollauszug betr. Kulturhalle 

 7.6. Fortschreibung des Nahverkehrsplanes 2006 - 2011 

 7.7. Baumfällungen in Marienborn 

 7.8. Straßenschäden in Marienborn 

 7.9. Basareröffnung Freie Waldorfschule 

 7.10. Anonymer Brief eines Marienborner Bürgers 

 7.11. Bürgerbeteiligung Mainzelbahn 

 7.12. Beleuchtung des Weihnachtsmarktes Marienborn 2012 

 7.13. Jugendbürgerversammlung am 2. September 2011 

 7.14. Stadtteilkonferenz in Mainz-Marienborn 

 7.15. Ortsteilbegehung mit der Beigeordneten Frau Eder 

 

8. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

9. Stadtteilmittel 

 

10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
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11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass Herr Roland Staff aufgrund 

eines Wohnungswechsels sein Ortsbeiratsmandat am 9. September niedergelegt 

hat. 

 

Da er heute nicht anwesend ist, kann er ihn nicht verabschieden und wird den 

vorliegenden Dankbrief des Oberbürgermeisters an ihn weiterleiten. 

 

In diesem Zusammenhang verweist er darauf, dass die Nachfolgekandidatin ihr 

Mandat aus familiären Gründen nicht angenommen hat und - da keine weiteren 

Nachrücker mehr auf der Liste vorhanden sind - der Platz der FDP im Ortsbeirat für 

den Rest der Legislaturperiode nicht mehr besetzt sein wird. 

 

Dies bedeutet auch, dass die gesetzliche Zahl der Ortsbeiratsmitglieder von 14 auf 

13 gesunken sei. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Verkehrsinfrastruktur und Beleuchtung MA 15 (CDU, SPD, ödp, 

Grüne) 

Vorlage: 1733/2011 

 

Herr Dr. Moseler verliest den gemeinsamen Antrag aller Fraktionen und führt in 

seiner mündlichen Begründung zusätzlich aus, dass die für den Ausbau 

erforderliche Bebauungsquote des Neubaugebietes mittlerweile erreicht sein 

müsse und bittet um entsprechendes Zahlenmaterial hierzu. 

 

Nach dem Hinweis, dass die Bebauung des Innenbereichs fast abgeschlossen sei, 

erklärt Herr Daniel Noll, dass die Anwohner darauf warten, ihre Zufahrten zu den 

Garagen in Angriff nehmen zu können, wozu sie die Kenntnis des künftigen 

Straßenverlaufs sowie eines exakten Zeitplans brauchen. 

                                                                                                                                      

Vorliegendem Antrag wird sodann einstimmig zugestimmt.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Fahrradständer für den Friedhof (Grüne) 

Vorlage: 1734/2011 
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Nach Verlesen vorliegenden Antrags betont Frau Jaensch in ihrer mündlichen 

Begründung hierzu, dass es trotz der Finanzknappheit der Verwaltung möglich sein 

müsste, den notwendigen Fahrradständer aufzustellen. 
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Herr Dr. Moseler spricht im Zusammenhang mit den Fahrrädern das im Aufbau 

befindliche und derzeit zur Probe laufende Fahrradvermietsystem der MVG an, die 

auf Nachfrage schriftlich mitgeteilt habe, dass auch die Ortsbeiräte bei der 

weiteren Standortsuche mit eingebunden werden sollen. 

 

Sein Hinweis, dass eventuell auch in Marienborn ein Standort für die Vermieträder 

eingerichtet werden könne, wird vom Ortsbeirat aufgegriffen und mit der Bitte an 

die Verwaltung weitergegeben, rechtzeitig in die entsprechende Planung mit 

eingebunden zu werden. 

                                                                                                                                      

Dem vorliegenden Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bezüglich des 

Fahrradständers für den Friedhof wird sodann vom Ortsbeirat einstimmig 

zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 4 Zufahrt zum Wohngebiet MA 15 (CDU, SPD, ödp, Grüne) 

hier: über Kardinal-von-Galen-Straße 

Vorlage: 1735/2011 

 

Nach Verlesen der gemeinsamen Anfrage aller Fraktionen im Ortsbeirat durch 

Herrn Hof teilt der Vorsitzende mit, dass hierzu noch keine Antwort der Verwaltung 

vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Bauschäden entlang BAB 63 (CDU) 

Vorlage: 1739/2011 

 

Nach Verlesen der vorliegenden Anfrage durch Herrn Daniel Noll teilt der 

Vorsitzende mit, dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Herr Daniel Noll ergänzt hierzu, dass ihm der Leiter des Verkehrsamtes telefonisch 

mitgeteilt habe, dass die genaue Überprüfung bis zum heutigen Tag noch nicht 

abgeschlossen werden konnte - die Antwort wird in der nächsten Sitzung des 

Ortsbeirates verlesen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Sachstandsberichte 
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Punkt 6.1 Antwort zu Anfrage 1374/2011 ödp 

hier: Verkehrszählungen 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Antwort der Beigeordneten Frau Eder 

mit dem anhängenden Zahlenmaterial, welches der Einladung als Anlage 

beigefügt war. 



   10 

Herr Dr. Moseler erklärt hierzu, dass ihm auch diese Antwort mit dem beigefügten 

Zahlenmaterial nicht ausreichend genug sei, da bei den Daten nicht erkennbar 

sei, um welche Wochentage es sich handelt - ihm fehle hier vor allem die 

Differenzierung bezüglich der Samstage, die er besonders thematisiert hatte. 

 

Der Hinweis, dass die Verwaltung keine Veranlassung zu 

Verkehrsberuhigungsmaßnahmen sehe, sei offensichtlich dem leeren Geldbeutel 

der Stadt geschuldet. 

 

Nach dem Einwand von Herrn Daniel Noll, dass positiv zu vermerken sei, dass 

sowohl in der Altkönigstraße als auch in der Straße Am Bergweg das 

Verkehrsniveau gesunken sei, erklärt Herr Dr. Moseler, dass er die Angelegenheit 

weiter verfolgen wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.1 Beschleunigtes Bauleitplanverfahren 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Frau 

Beigeordneter Grosse hierzu, welches der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.2 Termin Blumenschmuck Preisverleihung 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Frau 

Beigeordneter Eder hierzu, welches der Einladung als Anlage beigefügt war und 

bittet die Ortsbeiratsmitglieder um Teilnahme an der Preisverleihung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.3 Termine 2012 

 

Der Vorsitzende bittet, sich die Termine der Ortsbeiratssitzungen für das Jahr 2012, 

welche der Einladung als Anlage beigefügt waren, vorzumerken. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 7.4 Öff. Auslegung Bauleitverfahren FNP Nr. 34 
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Der Vorsitzende teilt dem Ortsbeirat mit, dass vom 05.09. bis 06.10.2011 - wie 

vorgesehen - die Auslegung des Bauleitplanentwurfes betr. Teilfortschreibung für 

den Bereich der Windenergie durchgeführt wurde. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 7.5 Protokollauszug betr. Kulturhalle 

-Unterrichtung durch den Ortsvorsteher- 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Sitte hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt, mit dem 

Hinweis, dass er sich weiter um die Erneuerung des Bodens bemühen wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.6 Fortschreibung des Nahverkehrsplanes 2006 - 2011 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass zur geplanten 

Fortschreibung des Nahverkehrsplanes 2006 - 2011 mittlerweile ein Termin 

stattgefunden habe und für das weitere Verfahren auch Themen von Marienborn 

eingebracht werden können - wie z. B. auch die Fortschreibung der Radwege. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.7 Baumfällungen in Marienborn 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass mittlerweile am Kindergarten 

der marode Holunder gefällt wurde. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.8 Straßenschäden in Marienborn 

 

Der Vorsitzende verweist darauf, dass ein Marienborner Bürger sich bezüglich der 

Straßenschäden mit dem Bürgerbeauftragten der Stadtverwaltung Mainz in 

Verbindung gesetzt habe und nun auf ein entsprechendes Antwortschreiben 

warte. 

 

Er wird den Ortsbeirat vom weiteren Sachstand hierzu informieren. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.9 Basareröffnung Freie Waldorfschule 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass eine Einladung zur 

Basareröffnung von der Freien Waldorfschule eingegangen sei, und zwar für 

Samstag, 19.11.2011, um 13.00 Uhr. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 7.10 Anonymer Brief eines Marienborner Bürgers 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass er einen anonymen Brief von 

einem Marienborner Bürger erhalten habe, welcher den Mitliedern zur 

Kenntnisnahme als Anlage beigefügt ist (Anlage 2). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.11 Bürgerbeteiligung Mainzelbahn 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Herrn Henkes 

sowie einem Antwortschreiben von ihm hierauf, welches der Niederschrift als 

Anlage 3 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.12 Beleuchtung des Weihnachtsmarktes Marienborn 2012 

 

Der Vorsitzende erinnert daran, dass schon wie im letzten Jahr von der 

Stadtverwaltung in den Ortsbezirken keine Weihnachtsbäume mehr gestellt 

werden, und man auch dieses Jahr versuchen müsse, dies in Eigeninitiative im Ort 

durchzuführen. 

 

Nach kurzer Aussprache hierzu stimmt der Ortsbeirat dem Vorschlag bezüglich der 

Sponsorensuche und der Eigeninitiative zur Erstellung des Baumes und der 

Beleuchtung des Weihnachtsmarktes zu und der Vorsitzende sagt zu, sich der 

Sache weiter anzunehmen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.13 Jugendbürgerversammlung am 2. September 2011 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über ein Protokoll der 

Jugendbürgerversammlung Mainz-Marienborn vom 2. September 2011, welches 

der Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.14 Stadtteilkonferenz in Mainz-Marienborn 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass die Stadtteilkonferenz 

Soziales Marienborn am Mittwoch, 26.10.2011, um 19.00 Uhr, in der Kulturhalle 

Mainz-Marienborn stattfindet. 
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Nachdem der Vorsitzende an die Ortsbeiratsmitglieder eine Liste der 

vorgesehenen Themenschwerpunkte hierfür verteilt hat, entsteht eine längere 

Aussprache, in welcher die Ortsbeiratsmitglieder über die einzelnen Themen sowie 

über die Organisation und die Vorgehensweise zu dieser Stadtteilkonferenz 

beraten. 
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Punkt 7.15 Ortsteilbegehung mit der Beigeordneten Frau Eder 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass im Rahmen ihrer 

Stadtteilbesuche Frau Beigeordnete Eder am Donnerstag, 03.11.2011, um 18.30 

Uhr, nach Marienborn kommen wird, um bei einer Ortsteilbegehung Themen aus 

ihrem Dezernatsbereich zu besprechen. 

 

Er bittet die Ortsbeiratsmitglieder um Teilnahme an diesem Termin. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Einwohnerfragestunde 

 

Hierzu werden heute keine Fragen gestellt. 

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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